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试成绩134.75分，说高不高，说低也不算很低，但对一个在去

考试之前从来没有看过公务员考试题，也从来没有听说过考

试都包括哪些内容，只知道有行测和申论两部分的我来说，

我觉得这个分数够了。说实话，刚开始我并没有打算去考试

，只是当时学办的老师说，考一个证对找工作会很有好处，

就报了，后来的一切都是没有想到的，虽然最后面试被涮了

，但这个结果我能接受。 现在整理一下心情，觉得当时考的

那个分数看似很幸运，但其实可能跟我平时的学习习惯和当

时心情有关。高中我是文科，但数学学得很好，所以在一看

到北京行测首先是数学类题型的时候，很高兴，开始不亦乐

乎的在那儿做题，当然，后来听同学讲这样是错的，的确，

虽然也可能做对了几道，这也浪费了我很长的时间，所以后

来有四分之一多的题没有做，但当时我做了一个很大胆的决

定，我想要么让我死，要么让我活，所以在蒙下面没做题的

答案的时候，我没有都是蒙一个C或A，我是想起什么来蒙什

么，ABCD都有，呵呵，看起来特像正确答案。我想可能是

自助者天自助之，估计蒙对了一些。现在想想，我觉得公考

行测题最重要的是会做的题就做，不会的就过，前面数学基

本可以不看就过。 我是那种上网跟着QQ新闻链接慢慢点的

人，我觉得上面的很多东西当你去思考的时候，你会觉得很

有用，不仅是考试，还有生活。公务员考试有很多法律、逻

辑推理题和常识题，估计得了点儿分，这可能跟我整个大学



期间看的东西比较杂有关，平时喜欢在学校电视房看一些法

律节目，高中最喜欢看的就是焦点访谈了，所以，那部分题

有的会做；而我们上学期刚上了逻辑课，所以，也会做点儿

做（当然，也忘了很多）；另外，很多常识题跟高中文史课

有关，可能还没有全部忘记吧，可能也捞了几分。大一到大

三的时候，每天在学校的报刊阅览室读一到两个小时的新闻

，在宿舍里实在找不到好的电视节目也瞄两眼新闻联播，这

可能对自己看问题的深度有帮助，对新闻热点和申论成绩有

点影响。 申论考了72分，但我觉得这跟我是中文系的没有多

大关系，因为大学期间绝对不会教你怎么写公文的。我觉得

这个主要是投其所好的写吧。公务性质的，肯定不能像你平

时写博客或校内日志那样舒舒情或者去很强烈的针砭时弊。

一句话是尽量让自己写的东西看着像是官话。我在这里很感

谢我的高中老师们。记得他们经常讲的是，做问答题，必须

具备的三个要素是：是什么、为什么、怎么办。我觉得这在

申论写作中很有用，不管他提一个什么问题，这样回答就会

觉得很圆满。另外想说的是，申论考试的时候，我卷面上有

很多勾勾画画的东西，估计被减了不少分。我建议大家想好

了以后再写，把握好时间，这平时准备的话，多练习一下，

知道自己每道题用多少时间。我当时只图快，结果提前四十

分钟做完，勾画了很多，肯定给阅卷者留下思路不清晰的不

好印象，吃了不少亏。 最后说说面试，因为当时签了保密协

议，具体题目不好透露，当我想说的是，题目跟腾讯教育中

给出的的公务员面试题型很相似，大家可以看看。当时面试

的时候，是一个人一个人的面（后来知道学名叫结构化面试

），面试我们的人很多，前面有八九个人吧，旁边还有三个



人，前面那几个干什么的都有，我想跟他们有眼神交流，以

显示我的真诚，可是，呵呵，很遗憾，没人看我。我就在那

儿一边说，一边寻找哪怕一丝的眼神，除了读题的那个人，

我发现，真的没人理我，呵呵。我们是五选一，我是最后一

个，很轻松。最后知道他们要了笔试第一名那个，我也能接

受，还算公平。 我知道的就这么多了，希望我能抛砖引玉，

大家都来交流自己的公考经验。祝大家以后备考顺利。 更多

信息请访问：百考试题100test公务员网校 100Test 下载频道开
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